

### Páginas alicantinas

## Paso de una Escuadra Española por el Estrecho de los Dardanelos y creación de un Consulado Turco en el Puerto de Alicante, primero de esta nación que se estableció en España

Terminada en 1918, la sangrienta guerra Europea, también terminaron de reinar los monarcas que ceñían las Coronas de Alemania, Austria, Rusia y Turquía, implantándose en dichos Estados la forma de gobierno republicano.

Uno de los acuerdos tomados por el actual gobierno turco, ha sido la supresión del Consulado de su nación en el Puerto de Alicante, y recientemente, en Abril del corriente año 1932, acuerda, la supresión de la Legación turca en Madrid.

Una vez que damos al lector la noticia de la supresión de estas dos dependencias oficiales turcas, dediquemos también en nuestras columnas a la recordación de la fundación de las mismas.

Desde que los turcos se apoderaron a viva fuerza de Constantinopla, a mediados del siglo XV, y constituida esta inexpugnable Plaza fuerte en capital del poderoso Imperio Otomano, las primeras medidas que tomaron los Sultanes del nuevo Estado, fueron fortificar convenientemente el Estrecho de los Dardanelos e impedir el paso por el mismo a los buques de guerra de naciones cristianas.

Esta prohibición subsiste, a pesar de haber sido dictada hace más de cuatrocientos años, y ha sido siempre tan rigurosamente cumplida la prohibición del paso por los Dardanelos a los buques de guerra no turcos que, exceptuando el permiso dado por el Sultán para efectuarlo a una escuadra española en 1873; a una inglesa a principios del siglo XIX a las de las naciones aliadas con Turquía, durante la guerra de Crimea, en 1853 y veinticinco años después en 1878, contra la voluntad del Sultán, lo atravesó una escuadra inglesa, creemos que no han visitado aquellas costas barcos de guerra de naciones europeas americanas y asiáticas.

A raíz de la gloriosa batalla de Lepanto; de haber querido don Juan de Austria, hubiera logrado sorprender a Constantinopla; pero éste, considerando que ello traía consigo el desamparo de las posesiones españolas del Norte de Africa y de las costas que baña el Mediterráneo en nuestra patria, de lo que era fácil el que se aprovecharan los flotes de los Estados de Argel y Marruecos, retiróse con su poderosa escuadra a Menina.

El distinguido marino don Juan Jabat, que en 1823 fué ministro de Marina, desempeñando años antes el importante cargo de Embajador de España en Constantinopla, hizo un viaje científico por las costas del Bósforo pero sin penetrar por los estrechos buques algunos de guerra español.

Enviada en 1871 la fragata y guerra Arapiles a los mares de Grecia con una misión científica se solicitó del Gobierno turco permitiera a dicho buque paso por los Dardanelos a lo cual no se accedió.

Concertado entre Turquía y España, en 1872, un Tratado de Paz, al amparo de tan gran beneficio, bien pronto renació el comercio, principal fuente de riqueza en todos los tiempos de la nación española, paralizado consecuencia de las continuas cruentas guerras que sostuvieron durante todo el siglo XVIII. Al objeto de dar gran impulso al comercio, el Rey Carlos III procuró ponerse en paz con las Regencias borbónicas, y especialmente, las de Argel, y co-

mo éstas se negase a entrar en arreglos de ninguna clase sin previo conocimiento del Gran Turco, jefe del Imperio Otomano, nuestro Soberano, por medio de un comerciante francés, establecido en Cádiz llamado don Juan Boligui, muy conocido por las costumbres de los pueblos de Levante, entabló trató con el Sultán de Turquía. Las negociaciones llevaron a efecto con gran rapidez, a pesar de los esfuerzos que, para malograrlas, hicieron los representantes de las Potencias que comerciaban con aquellos países, logrando Boligui llevarlos a feliz término y completa satisfacción de Carlos III y de su primer Ministro el Conde de Floridablanca.

El Tratado de Paz y de Comercio, primero ajustado entre España y Turquía, fué firmado en Madrid el día 14 de septiembre de 1782, y ratificado en Constantinopla el día 25 de abril del año siguiente (1783), terminando desde este día la antigua enemistad política y religiosa entre España y la Sublime Puerta.

Dicho tratado está compuesto de 21 artículos y por el cual, se concedieron las partes contratantes multitud de Privilegios; se consigna la admisión de navíos españoles y turcos en los respectivos puertos pagando los mismos beneficios que los de las naciones amigas, obligóse al Sultán a recibir y proteger a los vasallos del Rey de España, que fuesen en peregrinación a Jerusalén, prometió admitir con la debida consideración a los Embajadores y Cónsules que Su Magestad Católica tuviese a bien enviarle; comunicó esta Paz a la Regencia de Argel, Túnez y Trípoli, como el Monarca español apetecía y, cosa extranea, se autorizó a la Sublime Puerta para que pudiera establecer un Chenghender (Procurador) en la provincia de Alicante para cuyo cumplimiento de esta cláusula el puerto de la ciudad ciudad fué señalado como uno de los destinados para recibir los buques otomanos que arribaran a las costas españolas.

FRANCISCO MONTERO PÉREZ  
(Concluirá)

## La llegada de un tren de baños

Esta mañana, a las nueve aproximadamente, ha llegado el nuevo tren de baños organizado por la compañía de M. Z. A.

Vienen 772 viajeros. No es exacto, pues, lo manifestado por un colega referente a que estaban cubiertas las plazas del tren anunciado y eran por ello dos los trenes que venían. Fantasías de verano con las que en nada se favorece a la compañía ferroviaria, aunque los propósitos sean generosos.

A la estación han salido comisiones de «les fogueres» y la banda de música municipal. Sean bienvenidos los hijos del noble pueblo de Madrid al hospitalario solar de nuestros amores.

## El cierre del comercio

Ha quedado en suspenso el pacto del Jurado Mixto que había de empezar ayer modificando la hora de apertura y cierre de los establecimientos por la tarde, por lo cual se abrirán y cerrarán a la misma hora que siempre.

## Donde gobiernan los hidalgos

La muerte de don Manuel II, Rey de Portugal, ha motivado uno de esos rasgos que sirven para definir la calidad moral de pueblos y de hombres. El Gobierno portugués ha acordado solicitar a un honor que los restos del Monarca sean trasladados al país en que reinó para que reposen allí junto a los de sus antepasados.

Es un Gobierno republicano el que hace esto, y es una república la que, solidarizándose con su Gobierno, rinde tributo unánime al cadáver de un hombre al que las luchas políticas pudieron arrojar del Trono y alejar de la Patria; pero que, por haber sido Rey, llena una página en la Historia y es, en los siglos, una figura nacional.

Al proceder así, los republicanos portugueses demuestran que no se ha evaporado en su alma esa esencia patriótica que nos hace sentirnos unidos a todo lo que sea, o haya sido, de nuestro país natal. A despecho y por encima de diferencias de régimen y formas de gobierno, esos gobernantes republicanos — buenos gobernantes en esto, y también en otras varias cosas — saben que don Manuel de Braganza, por haber sido Rey de Portugal era algo suyo, y ante la noticia de su muerte han sentido, allá en su corazón, la punzada extraña de un no sospechado dolor.

«Qué lejos ya los días de la tragedia de Terreiro do Pazo y del alzamiento del 4 de octubre! Joao Franco es una sombra olvidada; se sabe que al doctor Bombará lo mató un pobre loco y no un agente de los monárquicos; Machado Dos Santos, el héroe revolucionario y popular de 1910, cayó asesinado en otra «revolución», once años después; de los «Siete Satanas» no se acuerda nadie. La historia menuda — la de Clio en zapatillas, según la frase de Goldós — pasa sin dejar huella, y perdura, inmortal, la Historia grande, la verdadera, la que en la vida de los pueblos va incorporando la substancia que forma el porvenir, la que, según la exacta interpretación de Pedro Sainz Rodríguez, «cuando ha dejado de ser sigue siendo», y, como la amada del Rey Pedro I de Portugal, «reina después de morir». Los republicanos portugueses saben que la Casa de Braganza marca una etapa, jalona una época en la historia de su país, en la cual es otro período la República: el Rey don Manuel II (cuyo nombre no bastó para forzar a su aciago destino y al que se podrá llamar el «Infortunado»), así como el otro, el de Aviz, fué llamado el «Venturoso» es para ellos un antecesor.

Este espíritu de solidaridad histórica ha hecho posible que en los funerales de Westminster el representante de la República portuguesa figure junto a los príncipes de la dinastía destronada, y que los monárquicos en Portugal no hayan visto perseguido su duelo ni cohibida la franca exhibición de sus lutos.

Gran lección de patriotismo y de tolerancia la que ofrecen esos republicanos, que ya habían demostrado su moderación al respetar la propiedad privada de don Manuel II, con un sentido jurídico que ahora alcanza su recompensa, pues el Monarca, correspondiendo a la nobleza de sus compatriotas, dispone en su testamento que a la muerte de su augusta viuda sus bienes pasen a ser propiedad de Portugal.

También en Alemania, después de una pasajera ocupación, los fueron devueltos a la Casa Hohenzollern y a todas las familias reinantes sus bienes personales, y al morir el Rey de Sajonia le han sido rendidos honores a su cadáver, figurando en el entierro representaciones oficiales.

Es que en Portugal y en Alemania gobiernan los hidalgos. Los republicanos saben ser, antes que republicanos, portugueses o alemanes, esto es, patriotas. Y caballeros; entendiendo por caballerosidad, no una vir-

## La vida en el teatro

### En la plaza de foros

«Viva Alcorcón que es mi pueblo» fué la obra que puso anoche en escena la gran compañía que acaudillan Balaguer-Pino.

La obra es bonita, rica en situaciones reales y la interpretación fué admirable, como todas las que tienen estos grandes artistas que a diario solazan con su buen arte al público que en gran número acude por las noches a la plaza de foros.

Al final de la función se lidió un becerro por el joven torerito alicantino Pepito Ripoll.

El becerro que era de Salinas, fué bueno y ello dió lugar a que Pepito le diera unos lances con el capote llenos de valor y salsería, en los que paró y mandó como un maestro consumado. Con la muleta arrancó olés por aquellos valerosos y artísticos mulatazos en los que se pasaba al becerro por la cintura matando de media estocada contraria de tanto arrimarse.

También con las banderillas, demostró Pepe Ripoll que domina la suerte llegando a la misma cara con dos magníficos pares.

Al final, fué despedido con una ovación fuerte y cariñosa que Pepito supo arrancar por el valor y arte que tiene.

JUANITO

## Crónica social

De Sta Nirolás, ha contraído matrimonio, nuestro buen amigo Juanito V rcher, con la bella señorita Teresita Moll Vives.

Apadrinaron la boda nuestro compañero de redacción «Juanito» y señora.

La novia lucía un magnífico traje blanco con rica mantilla de blonda, que fué la admiración de los concurrentes.

El precioso ramo de flores que llevaba la novia, fué ofrecida por ésta a la virgen del Remedio.

Mucha felicidad deseamos a los nuevos esposos.

—Para nuestro amigo el Teniente de Infantería don José Fernández Torres y por sus hermanas doña Mercedes y don Antonio ha sido pedida la mano de la señorita Alina Oliver, hija del capitán de la Marina mercante don Juan Oliver.

## Avisos

Juan Muñoz Carrasco, de Aguilas (Murcia), nos manifiesta haber extraviado la documentación personal con pasaporte para Buenos Aires y regreso. Cree que la pérdida ha sido por el puerto o calles inmediatas. A la persona que presente la mencionada documentación se le gratificará con 25 pesetas. Entréguese en la bodega «La Viña», Mayor 44, o en esta redacción.

Señorita conociendo el francés y mecanografía, se necesita para despacho. Escribid al apartado 119.

## Finca que se vende

Se vende una casa en el vecino pueblo de San Juan, con un bonito huerto. Razón: Méndez Núñez, 18.

tud de estirpe y casta que se justifique con probanzas de linaje, sino aquella fidelidad a la justicia, aquella veneración al derecho ajeno, que hace ya siglos se definió como la constancia y perpetua voluntad de dar a cada uno lo que es suyo.

Para poseer y ejercitar esta excelsa virtud hace falta bien poco. Basta con tener hidalguía, sentir el patriotismo y no dejarse arrastrar por la pasión. ¡Mas, por desgracia, no hay hueco para tanto en algunas almas, ciegas por el odio y envenenadas de rencor!

FEDERICO SANTANDER  
De «A B C».

## La rectificación del censo

### Se amplía el plazo para reclamaciones

Habiéndose prorrogado el plazo para que el público pueda presentar reclamaciones y proceder a rectificar las omisiones y equivocaciones de cualquier género que se adviertan en las listas, precisa activar el examen de las mismas y aportar la documentación necesaria para que cada cual haga valer su derecho.

HACEDLO HOY MISMO. NO ESPEREIS A MAÑANA. De nuevo hacemos saber los documentos que se requieren para justificar las reclamaciones:

PARA INCLUSIONES: Partida de nacimiento del Registro civil para los nacidos después de 1870 y Bautismo para los anteriores; certificado del Padrón de vecinos.

Los funcionarios públicos sólo necesitan un certificado del jefe de la oficina donde ejerzan su cargo.

PARA CORRECCION DE ERRORES: Cédula personal, cartilla militar o cualquier otro documento oficial.

Católico lector: De tu diligencia en estos días depende el de mañana, la emisión del sufragio que ha de dar a Alicante y a España el Gobierno que deseamos.

No te dejes dominar por la pereza; muévete diligente y no tendrás luego que echarle en cara tu descuido en cosa tan importante.

CUMPLE, PUES, CON TU DEBER, EN BIEN DE TU RELIGION Y DE TU PATRIA.

## Por el progreso de Alicante

### A todos los que viven en nuestra Ciudad

La Comisión interina «pro-Alicante» nos remite el siguiente escrito:

En el Ateneo de Alicante, un grupo de buenos ciudadanos, representación dinámica de los partidos políticos alicantinos, se reunió el pasado lunes para enfrentarse con una magna empresa: acometer el estudio económico y político de los problemas que interesa resolver para el engrandecimiento de nuestra ciudad y al mismo tiempo, de nuestra República.

Y porque Alicante necesita sacudir su fama de indolente, y para que sea esta tierra, el rincón más bello de España y para que el puerto, nuestro limpio puerto, la estación abierta a todos los horizontes, sea el término de las ansias de la parda Castilla; y para que nuestra ciudad, hoy dominada por la capa caliza y reseca, sea un vergel maravilloso e incomparable y para que aquí vengan hombres de todas las razas y de todos los puntos cardinales a contemplar la belleza que vive bajo la lluvia de oro de nuestro sol, hemos de trabajar todos los alicantinos, sin desmayos, sin vacilaciones, hasta conseguir nuestras ansias justísimas.

Por eso desde aquí, desde esta hoja volandera — que puede ser el primer jalón que marque un nuevo rumbo en la vida alicantina — invitamos a todos los ciudadanos, a todas las representaciones políticas, a las entidades, a nuestros obreros, a los que desempeñan en la ciudad actividades oficiales, a los que aun no siendo alicantinos, sienten, en lo íntimo de sus afectos; cariño a esta tierra hospitalaria, a todos, en fin, los que viven bajo nuestro cielo eternamente azul, invitamos a que se unan en un haz romántica y acudan al próximo jueves día 4 de agosto, al ateneo de Alicante, a las siete de la tarde y, ante el boceto de plan de mejoras que exponemos, lleven a esa asamblea ideas, iniciativas, orientaciones, detalles, para llegar, entre todos, a la consecución de nuestra obra y pedir a los poderes públicos lo que Alicante y su provincia necesitan.

He aquí, pues, a continuación y a grandes rasgos, lo que ha de servir de base para comenzar la iniciativa más interesante que se alza ante la indolencia de nuestra ciudad.

## Vía doble con auto-carril

Alicante es el puerto más cercano a Madrid por vía férrea. Otros pueblos trabajan, se desbelan, por acercarse al centro de España y como las distancias geográficas son incommensurables, quienes laboran con entusiasmo a ese acercamiento que ensancha el campo de su

da a las más depuradas exigencias, hemos de solicitar al mismo tiempo una

## Auto-pista Madrid Alicante

Una «autopista» amplia, que sea otra arteria que ponga en contacto a Castilla con la estación marítima abierta todas las mundos. Que por esa arteria discurren los rápidos comiones que lleven a Madrid frutas y productos de nuestras Canarias y las materias que necesite la industria castellana y que produce o fabrica el extranjero.

Doble vía con Madrid Auto-pista: He aquí las dos cintas por las dos cintas por las dos cintas por las que pasará la riqueza de Castilla y Alicante, unidas en un lazo de cordialidad que serviría para engrandecer a la República.

## Agüas del Guadiana

Hemos de ayudar con todo entusiasmo a que nuestros labradores vean sus campos florecientes. Y nuestros esfuerzos han de unirse a los campesinos alicantinos para pedir que vengamos a nuestra provincia las aguas del alto Guadiana; porque además de ser este problema de vida o muerte para nuestros campos, resolvería, de paso, otra cuestión de mucho interés para Alicante: el problema de la energía eléctrica.

Las aguas del Guadiana, al venir de cauces altos, llevan en sí una fuerza. Si nosotros aprovechamos este desnivel y en su corriente, en su andar alegre hacia Alicante, interponemos turbinas, tendremos establecidas las centrales eléctricas necesarias para abastecer de fluido eléctrico a una zona importante de nuestra provincia y a la capitalidad de ella.

Y será entonces cuando desaparezcan los monopolios y sea el ciudadano libre para contratar con quien le plazca y tenga a su favor un servicio inmejorable y un kilowatt económico, al alcance de todos los que viven en la ciudad, por modesta que sea su posición social.

Hemos trazado, pues, a grandes rasgos, nuestro programa: La doble vía a Madrid dotada del servicio de «auto-carril», el servicio bisemanal con Baleares, «Auto-pista» y el aprovechamiento de la fuerza hidroeléctrica en traída de aguas del Guadiana.

Para el primer punto solicitamos de la Compañía M. Z. A., el apoyo necesario, ya que ella es la más directamente beneficiada, cuando fuese un hecho esta mejora que pedimos. Para todos los puntos de nuestro plan, solicitamos de los alicantinos que nos presten calor y ayuda, que sacudan su indolencia; que como un solo ciudadano pongan el hombro en sus problemas y los levanten para mostrarlos ante los poderes públicos y pedir que la República los resuelva. Porque Alicante, pueblo liberal por abolengo, pueblo que ha celebrado con entusiasmo sincero la nueva aurora de la libertad que ha iluminado a España, no puede dormirse antes sus necesidades y debe confiar en que los hombres nuevos, que rigen los destinos de la nación, sabrán responder al republicanismo alicantino engrandeciendo nuestra provincia y con ello a nuestra patria.

Rogamos a los representantes de los partidos políticos y demás entidades, lleven a la Asamblea del jueves próximo, poderes amplios para designar la comisión organizadora definitiva. — La Comisión. Alicante, Julio de 1932.

## Revendedores exclusivos

Fábrica de anuncios luminosos varios sistemas patentados primera firma española busca revendedores activos para esta región. Inútil sin referencias primer orden.

## Luminosos Pajares

CALLE RECOLETOS, 5 MADRID

## Para no toser

Pastillas del Dr. Soler

## Elche

### Las fiestas de Agosto

Han comenzado los preparativos para la celebración del famoso Auto-Sacramental, llamado «Festas», que anualmente viene celebrando en la Arcipresbital Iglesia de Santa María de esta ciudad durante los días 13, 14 y 15 de agosto, en honor a nuestra Excelsa Patrona María de la Asunción.

La particularidad especial que reviste en este año, es la de ser la primera vez que corre por cuenta del Estado su organización y los gastos consiguientes, por haber sido declarada Monumento Nacional.

El presidente de la «Junta Nacional de la Música y Teatro Líricos» y eminente compositor musical alicantino don Oscar Esplá es el encargado de la dirección de la «Festa», para lo cual ha venido de Madrid y se está ocupando de la organización que se precisa, para que sea representada con toda la propiedad que el asunto requiere.

Ha que da d o oficialmente nombrado el Patronato de la «Festa», a cuyo cargo estará la organización de cuanto se relacione con los muchos detalles que son necesarios cumplimentar hasta el día de la celebración. El dicho Patronato ha quedado constituido, como sigue: Presidente, don Juan Pérez; industrial; Secretario, don Francisco Espinosa Gómez, del comercio; Vocales: don Antonio Hernández Pérez, Registrador de la Propiedad; don Juan Ors, abogado; don Pedro Barza Ruiz, arqueólogo y Arqueólogo Municipal, y don Diego Escaló Oliver, director de esta escuela del Banco Español de Crédito.

De momento, sabemos que el patronato para el apostolado, juzgado y todos los demás intereses de la «Festa», ha sido condecorado de nuevo, introduciéndose algunas reformas de capital importancia. La peluquería ha quedado a cargo de una acreditada casa de Murcia.

La parte litúrgica, también tendrá alguna modificación, apareciendo algunos detalles que precisamente venían practicándose y que resultaban impropios en las distintas ceremonias.

Para que no se omita detalle alguno en la representación en días señalados, se piensa poner en práctica primeramente dos o tres ensayos generales que se desarrollarán en la misma Iglesia y con toda la traza puesta en juego como en días oficiales de su representación.

Es deseo del «Patronato de la Festa», seguir laborando constantemente en pró de este Auto Sacramental, para que en años sucesivos pueda alcanzar la importancia que en sí tiene, con el fin de atraer al turismo, cada vez que el mismo Gobierno está interesado en que sea.

Se dice que durante los días de representación, nos visitarán algunos ministros, no pudiendo precisar de momento, quienes serán nuestros huéspedes.

En el «Patronato de la Festa», existe la «Comisión de Representación» de la que es presidente el prestigioso ex alcalde municipal industrial don Antonio Ripoll Javaloyes, que es la encargada de la organización de las fiestas religiosas cívicas, que son el complemento de nuestras grandes festividades que todos los años se vienen celebrando en dichos días 13, 14 y 15 de agosto.

Estas festividades, consistentes en la Procesión de la Virgen, la «Festa» de las veladas musicales, concursos de rondallas, verbena, etc., etc., parece ser no se celebrarán este año, pues al solicitar el permiso de las autoridades, estas han concedido el permiso para todos los actos, a excepción hecha de la Procesión de la Virgen, el más importante de todos y en el que se manifiesta la inmensa fe que se le profesa a nuestra Patrona, para lo cual se cumplen innumerables promesas. Al no autorizar las autoridades la celebración de la Procesión, la Comisión dará por terminada su misión, no organizándose ninguno de los números de festejos que había en proyecto.

Veremos si al fin se puede conseguir el permiso deseado, para lo cual la referida comisión lo ha solicitado de la superior autoridad de la provincia, argumentando, que afecta muy directamente a los intereses materiales de la ciudad, y a los sentimientos de la mayor parte de los ilicitanos.

Veremos si al fin se puede conseguir el permiso deseado, para lo cual la referida comisión lo ha solicitado de la superior autoridad de la provincia, argumentando, que afecta muy directamente a los intereses materiales de la ciudad, y a los sentimientos de la mayor parte de los ilicitanos.

## Denuncias y sucesos

Fueron detenidos y puestos a disposición del Juzgado de Instrucción, los jóvenes comunistas Juan Zaragoza Pérez, de 19 años, y Andrés Millá Muller, de 16 años, domiciliado en la calle Canónigo Genest 9, por ir repartiendo hojas clandestinas invitando a una manifestación comunista.

Al mismo Juzgado se dio cuenta que a Rafael Corbeto López, de 41 años, casado, fogonero de la Compañía de ferrocarriles de la Marina, le sustrajeron del taller de la estación, un reloj y cadena de plata que tenía en una americana que se dejó al salir de viaje en dicho taller.

Fue puesta a disposición del Juzgado de Instrucción Francisco Calvo Vidal, de 24 años, domiciliado en Plaza de Ramón 7, por supuesta autora del hurto de una cadena pulsera de oro a doña Leonor Ibañez Medina, de 28 años, soltera, con el mismo domicilio.

Al Juzgado Municipal fue denunciada María Clot Menat, de 39 años, domiciliada en la calle Pelota n.º 4, por alcoholismo y arrojado al mar en dicho estado, promoviendo el consiguiente escándalo.

A igual Juzgado fue denunciado el chino Clari-Yen-Kun, de 29 años por insultos y amenazas a María Monreal Almela, de 21 años, casada, domiciliada en la calle del Pozo número 19.

## Un joven alicantino detenido en Valencia

Leemos en «La Voz Valenciana»:

«Araido sin duda por las famosas proezas del audaz ciclista desconocido, llegó a nuestra ciudad, procedente de Alicante, un emulador suyo, y en su primera actuación tuvo la desgracia de caer en manos de la Policía, que lo puso a buen recaudo por su mala carrera.

Este chico, que ha venido a estropearle el negocio al intépido corredor que por aquí trabajaba, se llama Rafael Vázquez Bernabeu, y es alicantino.

Ayer mañana vió que el ciclista don Luis Romero se dejaba la máquina a la puerta de la pastelería Martí, mientras realizaba unas compras, y montó rápidamente sobre ella, arrancando a correr por la plaza de Emilio Castelar, perseguido por el dueño de la bicicleta y otros transeúntes que habían descubierto la maniobra.

Fue alcanzado y encarcelado.

## Dr. Alfonso M. de Santaolalla

ENFERMEDADES DE LA SANGRE, INFECCIOSAS Y DE LA NUTRICIÓN (Diabetes, reuma, gota) GLANDULAS DE SECRECIÓN INTERNA LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS Consulta todos los días, excepto los domingos de 11 a 2 San Fernando 46 ALICANTE

## Agente comercial

colegiado, con garantías y referencias, incluso bancarias, solicita representación de artículos alimenticios para Madrid.

## Avelino García

Velazquez, 95, -Madrid

## Infomación telegráfica y telefónica

# El Consejo de ministros de hoy.-Incendio en un pueblo de Córdoba.-El alcalde de Azara ha sido muerto

Madrid 2 (2 t.)

### Agresión a un agente ejecutivo en Jaén

Jaén.—En Fuente del Rey fué detenido y puesto a disposición del Juzgado, Angel Moya, por maltratar de palabra y obra al agente ejecutivo de aquel Ayuntamiento, en el momento en que éste realizaba un embargo de bienes al agresor.

En Alcaudete, han sido sorprendidos diez sujetos que jugaban a los prohibidos.

Fueron puestos a disposición del juez, con el dueño del café, en cuyo local se hallaban.

### Huelga general del ramo de la construcción en La Coruña

La Coruña.—El ramo de la construcción ha anunciado que declarará la huelga general mañana con motivo de no haber sido resueltas por la Patronal, que las tiene en estudio, las peticiones sobre el aumento de salario.

### Le afracan y roban 175 pesetas

Bilbao.—Aldirigirse a su domicilio, situado en el barrio de Buceua, Fermín García, el salieron al encuentro tres sujetos, arrebatándole 175 pesetas.

Al protestar la víctima del atraco le hicieron un disparo, hirriéndole en la mano izquierda.

Los atradores huyeron hacia el monte.

### Periódico católico denunciado

Zamora.—El gobernador ha denunciado al periódico católico «El Correo de Zamora», por publicar un escrito que supone injuriosos.

### Esas colgaduras...

San Sebastián.—El gobernador ha impuesto dos multas de 250 y 150 pesetas por exhibir ayer colgaduras católicas con los antiguos colores nacionales.

### Accidente de automóvil

A primera hora de la noche, en el Puerto de Guadarrama ocurrió un accidente de automóvil.

El coche de escolta del señor Lerroux, que se dirigía a San Rafael, chocó con un camión militar cargado de pólvora.

El coche fué a parar contra un guardacamión, lo que evitó que rodara por un precipicio.

El vehículo resultó destrozado, resultando heridos sus ocupantes que eran los agentes Pedro Martínez, Antonio Cestona, Remigio Rodríguez y el vigilante Mariano Breña.

El señor Lerroux, que iba bastante mareado, no se dio cuenta del accidente hasta que llegó a San Rafael.

Los heridos, todos los cuales están leves, fueron asistidos en un refugio próximo.

### Una manifestación

Sevilla.—Ayer tarde se organizó una manifestación comunista, que se dirigió hacia la Macarena.

Intervino la guardia civil, la cual disolvió la manifestación.

### Manifestación en Barcelona

Barcelona.—Ayer noche, a las ocho y media, en la calle de la Cera, próxima a la Ronda de

Lan Pablo, se organizó una manifestación forjada por unos trescientos individuos, los cuales se dirigieron hacia la calle del Hospital, dando muerte a la policía y a la guardia de asalto.

Próximo al lugar donde pasaron los manifestantes, había un retén de policía, pero la fuerza prefirió no cortarles paso, avisando a otro de la calle de Los Angeles.

Cuando éste les salió al encuentro el otro les cortó la retirada y luego de un toque de atención, los manifestantes se disolvieron.

Se participaron 21 detenciones entre ellas de un individuo que llevaba una bandera roja.

A varios de los detenidos se les ocuparon armas.

### Un incendio

Córdoba.—En la aldea de La Pineda se declaró un violento incendio, el cual destruyó bastantes chozas.

Resultaron heridos varios vecinos. Los daños son de consideración.

### Inauguración de un monumento

San Feliu de Guixols.—Ayer tarde se celebró la inauguración del monumento al famoso compositor local Julio Garreta.

### Varios heridos

Gijón.—Un tren de la línea de Langreo-Gijón-Laviana, que sale de esta estación a las ocho de la mañana, tomó una vía donde se hallaba otro convoy realizando maniobras, causándole las dos máquinas y varios vagones desperfectos de importancia.

A consecuencia del choque resultaron heridos de alguna consideración los maquinistas Francisco Iglesias y Francisco Junquera, así como los empleados ferroviarios Alfredo González Antonio Suárez, y Alberto González.

Todos los heridos fueron asistidos en el botiquín de urgencia.

El tren a consecuencia del accidente, sufrió una hora de retraso, teniendo que salir por otra vía, pues la línea general quedó interceptada.

La compañía del Teatro Lara de Madrid, que viajaba en dicho tren, no sufrió consecuencia alguna.

### El señor Albornoz sufre un accidente de automóvil

León.—Ayer cuando regresaba de Asturias el ministro de Justicia, señor Albornoz, con su esposa, al pasar un baden en la carretera de Cistierna a Mansilla, en el pueblo de Quintana la Rueda, sufrió el «auto» una sacudida, a consecuencia de la cual el señor Albornoz sintió un fuerte golpe en los riñones.

El ministro de Justicia se dirigió a León, a las dos y media de la tarde, donde fué reconocido por un médico, que dispuso el reposo del señor Albornoz durante cuarenta y ocho horas.

Fué visitado por las autoridades y sus correligionarios.

### Dr. Bardisa

Médico por oposición del Servicio Nacional Antituberculoso De la Escuela Nacional de Sanidad

Establece su clínica de enfermedades de los ojos en CASTAÑOS, 45

HORAS DE CONSULTA: de 11 a 1 y de 5 a 7, los días laborables.

## VANDALOS Y SACRILEGOS

### Cuando querían derribar una gran cruz, se desprende una piedra y mata a un hombre

Córdoba.—Comunican de Cabra que varios sujetos intentaron derribar una cruz que existe en el barrio de la Cuesta de San Juan y, por la que el vecindario siente gran devoción.

Dichos individuos llamados Antonio Cañas, Antonio Gallardo, Luis Molina, Antonio Moreno Castro y otro más, para realizar a su fechoría, se reunieron durante la noche.

Cuando trabajaban para derribar la cruz se desprendió un trozo de piedra, que cayó sobre el sujeto llamado Antonio Moreno Castro, ocasionándole heridas tan graves, que falleció en la Casa de Socorro. Los restantes individuos fueron detenidos.

Al conocerse en la población, ha causado gran sensación.

### Lo que dice Casares

Madrid.—Al recibir esta madrugada el ministro de la Gobernación a los periodistas les manifestó que según noticias que le comunicaba el gobernador de Jaén, en el pueblo de La Puerta numerosos grupos de obreros habían invadido el Ayuntamiento a las diez y media de la mañana pidiendo la dimisión de alcalde y el que a ellos les correspondiera el nombramiento de los obreros y capataces de la carretera de Siles.

Los obreros intentaron además apoderarse de las llaves del Ayuntamiento para celebrar sesión y elegir nuevo alcalde.

Avisada la guardia civil de lo que ocurría se presentó en el Ayuntamiento pero los obreros, lejos de atender sus indicaciones, hicieron frente a la fuerza, deteniendo ésta que disparar, resultando tres obreros heridos, uno de ellos gravemente.

También resultaron heridos el jefe de la línea de la guardia civil y el corneta de pedradas, y un guardia recibió una cuchillada en la guerrera sin que le llegara al cuerpo.

Tranquilidad en España

También habló el ministro de la Gobernación a los periodistas de la tranquilidad que durante todo el día había reinado en España, a pesar de los rumores que habían circulado.

Dos bárbaros asesinatos

Sevilla.—En el pueblo de Arahal se ha cometido un horrible crimen por un individuo llamado Salvador López, de 52 años, el cual asésó a su mujer, separándole la cabeza del tronco.

Después arremetió contra su suegra, a quien también mató.

El criminal se arrojó a continuación a un pozo, pero al verse en peligro comenzó a gritar pidiendo socorro, que le fué prestado por varios vecinos, entregándole después a la guardia civil.

Parece que el criminal está perturbado.

### Una empanada que resulta una bomba

Coruña.—Hoy se presentó en el horno propiedad de Manuel Reguero un individuo para que se le cociese una empanada.

Apenas introducida ésta en el horno hizo explosión, a consecuencia de la cual saltó la puerta e hirió a dos operarios, de pronóstico grave.

## MEDOLA

BETUN

El único usado por los que le conocen

## Acerca de la venta de caballos propiedad de don Alfonso de Borbón

San Sebastián.—Los pórtos de carreras propiedad de don Alfonso de Borbón incautados en Loreto-Toki, y que el día 18 se subastarán por el Estado en el juzgado de primera instancia de esta capital, son los siguientes:

«Chaloyan», tasado en 700 pesetas.

«Multicolor», tasado en 600.

«Sans Atrouts», en 1.300.

«Cri d'Espoir», en 800.

«Pomacher», en 1.500.

Y la potra «Franceluche», tasada en 600 pesetas.

## Sangrientos sucesos en Alemania

Berlin.—La noche última en Coenisher, se desarrollaron sangrientos sucesos.

Unos individuos arrojaron bombas incendiarias contra la redacción del periódico «Volkszeitung».

El incendio fué sofocado. Los revoltosos hirieron de gravedad al redactor jefe del periódico.

Parece que se trata de un plan de conjunto dirigido por los extremistas de la derecha contra sus adversarios.

A las seis de la mañana se presentaron cuatro individuos en el domicilio de un consejero municipal, hirriéndole de cuatro disparos contra el ex prefecto señor Barhferldt.

Poco después otros individuos dispararon contra el diputado comunista Schutz, hirriéndole.

La policía ha practicado algunos registros, incautándose de unas listas negras, en las que figuraban los nombres de las víctimas acogidas.

## M. Costa

PINTOR Pintura en general, letreros sobre cristal, grabado y dorado de todas clases, letreros en placas de bronce, etc. Todo a jornal, viaja por la provincia. Razón en Teatinos, 5 y 7 (carpintería) Alicante.

## Jaime Astor Albors

Procurador de los Tribunales. Gestión y cobro rápido de toda clase de deudas y créditos mercantiles. Asuntos administrativos — Cumplimiento de exhortos J. Costa, 16, 2.º — Teléfono 2178

## Los cines

Central La mujer de Satán

## Pedro Huesca Esteve

Sagasta 16 y Castaños 3 Alicante Teléfono 2143

En esta casa encontrará usted mucha economía en todas clases de CALZADOS, MEDIAS Y CALCETINES en todas las tallas que le puedan interesar.

LA MEJOR DEMOSTRACION ES LA COMPROBACION DE LOS MISMOS También se regulan los compradores el CUPON PENINSULAR

# Gran acontecimiento

Desde mañana de 4 a 6, puede V. adquirir, señora, por unos cuantos céntimos, una infinidad de artículos, casi regalados, que se han puesto a la venta en el comercio de tejidos

## 'EL LEÓN'

### La primera casa de España en géneros blancos, de fabricación propia

- A CUATRO CENTIMOS, pañuelos bolsillo.
- A DIEZ CENTIMOS, toallas.
- A QUINCE CENTIMOS, bayetas piso.
- A TREINTA CENTIMOS, paños cocina azules, grandes y buenos.
- A CUARENTA Y CINCO CENTIMOS, delantales cocina.
- A TRES REALES, camisetas sport, caballero.

- Batistas estampadas, desde 0'60 Ptas. metro.
- Vichis, buena calidad, desde a 0'70.
- Lanillas para vestidos, desde a 0'80.
- Opalinas, todos los colores, desde a 0'90
- Cretona superior, desde a 1.
- Percales muy buenos, desde a 1'10
- Medias de seda, clase extra, desde 1'70.
- Mantelerías, bñovos o cubiertas de algodón, pañuelos de hilo, seda, algodón, sedas lisas y estampadas, papelines para camisas, mahón o azul mecánico y otros varios artículos propios del ramo.

### Barato, muy barato, baratísimo, en 'EL LEÓN'

#### S. Beltrán Martínez

#### Alicante

### Bailén, 20

## Los árboles más viejos del mundo

El botánico de la Universidad de Chicago, Char J. Chamberlain, expuso últimamente en una conferencia que dió en dicha ciudad, los resultados sobre los estudios por él hechos acerca de los árboles más viejos que existen.

Los árboles más viejos de los Estados Unidos son por orden correlativo los siguientes: el pino denominado «árbol de zorro», que, con un diámetro de un metro, llega a los 350 años de vida; el pino marítimo, con un diámetro de hasta 1'20 metros y una edad de 50 años; el «pinus Lambertiana», cuyo ejemplar más grande hasta ahora conocido tiene un diámetro de 3'30 metros y una altura de 60 metros, y al cual se calcula unos 600 años de vida; y, por fin, el Larice, que, con un diámetro relativamente pequeño, puede llegar hasta 700 años.

El rey de los árboles norteamericanos — y de casi todos los árboles vivientes en el mundo — es el árbol de «Sequoia». Los ejemplares gigantes con que cuenta en California, son de un aspecto casi imponente, y han sido bautizados cada uno con un nombre especial. El árbol «General Sherman», ofrece la enorme cantidad de 50.000 pies cúbicos de madera; el «General Grant», 45.000 pies cúbicos, y el más alto de todos los árboles «Sequoia», el árbol «Hart», de una altura de 76 metros, 34.000 pies cúbicos. El «General Grant» es el que con 11 metros, tiene el mayor diámetro de todos.

Pero, el más grande y más viejo árbol del mundo, no se halla entre los célebres árboles «Sequoia», sino que se encuentra a unos 400 kilómetros al Sur de la Ciudad de Méjico. Este árbol llamado «agigante de Tule», un ciprés de Montezuma, constituye desde hace ya muchos años el lugar de peregrinación de los admiradores de la naturaleza. Su edad se calcula en unos cinco mil años, pero es muy probable que tenga siete mil.

Si en los paralelos históricos vienen a dar una idea de lo que ello significa. Cuando se consiguieron las Pirámides de Egipto, cuando Aquiles combatía ba-

jo las murallas de Troya, cuando Moisés guiaba a los israelitas a la Tierra de Promisión, el gigantesco árbol de Tule ya estaba plenamente desarrollado. Cuando fué fundada Roma, ya había llegado a la altura de sus hermanos; cuando Sócrates bebió la cicuta, ya era ese árbol desde hacía mucho tiempo, objeto de la admiración de los indígenas.

Hoy tiene el árbol tan imponentes dimensiones, que hasta el profesor universitario más pretencioso, no puede reprimir, a su vista, una sensación de humildad.

## MERCADO DE ABASTOS

Precios corrientes en este Mercado, por kilos, de los artículos que se detallan:

Pera	0'25 a 0'80
Manzanas de Jijona	0'20 a 0'70
Judías santanas	0'50 a 0'70
Id. mantecosas	0'50 a 0'80
Id. encarnadas	0'50 a 1'00
Berenjenas	0'30 a 0'60
Melones	0'30 a 0'35
Limonos	0'30 a 0'70
Pimientos verdes	0'30 a 0'60
Id. encarnados	0'50 a 0'90
Patatas blancas	0'10 a 0'15
Id. encarnadas	0'10 a 0'25
Cebollas	0'10 a 0'15
Tomates	0'10 a 0'25
Lechugas	0'15 a 0'30
Nabos	0'20 a 0'30
Plátanos (docena)	0'90 a 1'60
Ajos secos	0'20 a 0'50
Melocotones	0'50 a 1'20
Sandías	0'20 a 0'30

## Precios del pescado fresco

Merluzas	2'00 a 4'00
Atún	3'00 a 5'00
Salmonetes	2'50 a 4'50
Sardinias	0'40 a 0'60
Gambas	2'50 a 3'50
Lenguados	3'50 a 5'00
Gallos	1'30 a 1'50
Calamares	3'00 a 4'00
Sepias	1'00 a 3'00
Pajel	1'50 a 2'70
Bogas	0'50 a 0'80
Cigalas	1'50 a 2'70
Rubios	0'80 a 1'50
Rapes	0'70 a 1'50

## Carne de ternera

Solomillos	7'60
Molla de 1.ª	6'40
Id. 2.ª	5'60
Id. 3.ª (hueso)	4'00

## Vaca

Solomillos	6'60
Molla de 1.ª	5'60
Id. 2.ª	4'60
Id. 3.ª (hueso)	3'20

## Cordero

Molla y chuletas	4'40
Piernas	3'60
Paletillas	3'20
Pecho	2'20

## Aves muertas

Gallinas y pollos	7'00
Pavos y pavas	6'50

## De Denia

### En el ayuntamiento

Bajo la presidencia del alcalde, y en su despacho oficial, se celebró la reunión de receptores de madera labrada con una comisión de las entidades obreras Pósito Marítimo, cargadores, carreteros y aserradores y afiladores.

Después de larga discusión no se llegó a una solución en la aceptación de las bases presentadas por los obreros.

En su vista, una comisión de receptores salió para Alicante con el fin de entrevistarse con el gobernador y darle cuenta de las gestiones.

—Por segunda convocatoria celebró sesión el Ayuntamiento, aprobándose la recaudación de la semana, que asciende a 1.548'13 pesetas, designación de una comisión de concejales para asistir a la Asamblea que se ha de celebrar en Gandia, aprobación de obras y pago de facturas de la semana.

### Mejoras para el Puerto

En la semana última, los diputados por la provincia, señores González y Cámara, visitaron en la sección correspondiente del Ministerio de Obras públicas, consiguiendo que la comisión diera las órdenes para el personal de dragado del puerto de Almería se trasladase al canal de Denia, para trabajar en el canal de entrada y en el fondo del canal del varadero, obras de imprescindible necesidad, para dejar el puerto en condiciones para la próxima campaña de pasa y naranja.

### De regreso

Ha regresado de Madrid el ingeniero de Obras del Puerto, don Agustín Redó.

## Extranjero

### El buque soviético "Maximo Gorki", requisado

Bucarest.—Los centinelas rumanos han apresado el buque soviético «Máximo Gorki» que fué sorprendido en aguas rumanas cerca de la isla Carolina.

El comandante del buque ha declarado que se dirigía a Odesa y que se extravió a consecuencia de un error de navegación.

El buque ha sido requisado en espera del resultado de la investigación que ha de celebrarse sobre el particular.

### Detención de comunistas

Bruselas.—La policía ha procedido a la detención de nume-

rosos comunistas rusos, polacos y alemanes.

El diputado alemán, señor Sobotka, ha sido encarcelado a pesar de sus protestas.

Según el periódico «Le Soir» la renudación del trabajo en las regiones afectadas por la huelga, parece que va aumentando.

### Discurso ante el microfofo, del canciller Von Papan

Berlin.—En un discurso que ha sido retransmitido por radio a los Estados Unidos, el canciller Von Papan ha expuesto las razones de su acción gubernamental.

Después de mostrarse partidario de una acción común internacional para la represión del comunismo, dijo que el tratado de Versalles es la causa de la desesperación de Alemania.

### Brüning aice que el partido del centro será el ganador del Gobierno

Berlin.—En una reunión de carácter electoral, el ex canciller Brüning, después de criticar vivamente la actitud de Papen, ha declarado sin embargo que el partido del Centro está o no en la oposición, habiendo colaborado siempre a la obra de gobierno.

## Anuncio

Agrupación Administrativa de los Jurados Mictos de Serenos de Higiene, Transportes, etc., de Alicante

De conformidad con el orden del Ministerio de Trabajo de 6 de junio último (Boletín del ocho), se anuncia a continuación el programa de los cursos por plaza de tramitador de este anuncio, en el «Boletín Oficial», la provisión de personal de escribiente, con el sueldo anual de mil quinientas pesetas.

Podrán tomar parte que acrediten conocimientos con los cursos con la actividad industrial o agrícola del país, legislación social. Serán admitidos: a) Quiénes hayan prestado servicios en Organismos oficiales, dependientes o relacionados con este Ministerio durante un año, sin nota desfavorable, y b) Los graduados en las Escuelas Sociales.

Las instancias documentales deberán presentarse en el 9.º entresuelo.—V. B.º El Secretario, J. Nieves.—El Secretario, Luciano Tato.

En las Hurdes...

## Visitando al doctor Albiñana

(Continuación)

Bajo la plenitud solar del mediodía aparece el paisaje hurdano en toda su largura portentosa y sus miserios edificios sugieren cosas extrañas, pensamientos torturantes...

Detrás de las montañas plomizas quedó el otro mundo, el de los olivos claros y los laureles esbeltos; las tierras fecundas de Sequero, Santisteban, Miranda y Frades. La maravilla verde de los montes, de Salamanca. La tierra rica de vino y de pan, la de suaves ríos y dulces colinas, con la magnificencia de sus riquezas forestales.

Aquí el vasto paisaje que tortura en el recuerdo como una inquietante visión: la tierra del hambre en medio de la sierra brava, sorda a toda actividad transformadora. Con sus casuchas pizarosas afronta ceñuda su desventura milenaria.

Es el espectáculo doliente de un pueblo hambriento azotado por una interna malaventura.

Estamos cerca de Nuñomoral. Al paso por las mestas el olor a cuadra extendido por todas la alquería es como la esencia de todas las desgarradoras miserias del país. A ambos lados de la carretera, a las puertas de sus bochinchos, mujeres, cas, bombes y criaturas tristes, ponen en sus rostros una nota de animación al contestarnos cuando preguntamos por el doctor Albiñana: «Más adelante». (No falta quien nos encarga que le demos recuerdos).

Faltan pocos kilómetros para Nuñomoral. En medio de la carretera un hombre hace señales imperiosas para que nos detengamos. Suponemos que se trata de alguna autoridad local. «Solo señoras» — dice un poco asombrado al mirar el contenido del coche. — «Entonces...» ¿Tiene usted que hacer algún registro? — No; no señoras. Es esto. — Y nos muestra; una tarjeta del Doctor, primer saludo a los amigos que le visitan con algunas recomendaciones de prudencia.

No hay caso por nuestra parte; no llevamos armas, no pensamos proferir ningún grito subversivo... Nos despedimos del buen jurdano, no sin que antes interroge de donde somos, (como cuantos labriegos consultamos el itinerario) y subraye con un ¡ah!! justificativo de nuestra «intrepidez femenina» la contestación que le damos: «De Bilbao».

Un kilómetro más y nueva parada. La pareja de la Guardia

civil. Correctos, amables, los guardias, también reflejando el asombro por igual circunstancia, piden nuestra documentación y anotan... Cordial despedida y ya sin detenernos en Nuñomoral.

El sol azota sin tregua el paisaje y reverbera en los tejados pizarrosos de las casitas jurdanas. La angustia insoportable de la tierra que por todas las agrias pichadas de la serrería, Nuñomoral, bajo los rayos innumerales del loco sol; se asfixia en calor chornoso, de siglos; un calor que ahoga todo movimiento, toda iniciativa, todo deseo. Como un sollozo contenido croan los sapos parduzcos...

Hay hombres minúsculos, mu jeres prematuramente envejecidas; al aire su seno negro y exhausto, dando de mamar a criaturas pálidas, verduzcas, sucias. Un cretinismo hereditario asoma en las pupilas alconadas de los niños que despiden de su cuerpo una ligera fetidez.

Sin preguntar, van todos indicando por la casa del Doctor. Antes de parar el coche ya un rostro amigo, jubiloso, se aproxima: Enrique Iruegas, a saltos, llega el primero a darnos la bienvenida.

Saludos, preguntas; el voluntario confinado quiere saber muchas cosas a la vez... pero nuestra curiosidad aguijonea el deseo de saludar al doctor.

Aparte de la Factoría, obra de la Dictadura (Estación sanitaria, escuela y Cuartel de la Guardia civil), que se alza en una colina, las dos únicas construcciones que merecen el nombre de casas, son la que habita el doctor y otra contigua, a cuya puerta una señora y unas jovencitas nos son presentadas como esposa e hijas del maestro.

Enrique y los dos hermanos del Doctor nos introducen por una inverosímil escalera en una habitación (?) ahogada, baja de techo, de mueblaje pobrísimo, vario y excesivo... Allí salta nuestro encuentro Albiñana y nos invita a tomar asiento en el balcón.

Tiene ansia de noticias: ¿Qué hay en Madrid? ¿Qué se dice, qué se hace?... Pendientes de la radio los tres hermanos y el «secretario» esperan algo, algo distinta de todos los días, una noticia jubilosa, un desvío en la de los acontecimientos desagradables que cuenta la Prensa.

El Doctor está bien. Sumergido en el ambiente de la vida

jurdana, en el espectáculo doliente de un pueblo habriento, azotado por una intensa malaventura, diríase aclimatado al dolor de la tierra infecunda. Mira con serenidad la miseria y la desafia con una tenue sonrisa comprensiva, mientras reparte, movido a compasión insistentemente, las viandas, las golosinas, su propio alimento entre los niños y entre los mayores.

Todos los días recibe visitas innumerables. Excursionistas amigos de todos los rincones de España llegan a Las Hurdes.

Entre las visitas y el trabajo, nos dice — escribo tres libros a la vez — no tenemos tiempo de nada. Es imposible contestar toda la correspondencia.

Quiéren mostrarnos el «pueblo» y descendemos a la calle. En aquel momento por el otro lado del río, voces infantiles aclaman al Doctor. Es un grupo de niños que regresan a Martilandrán, después de la escuela y a quien Albiñana da de comer. Al perder Nuñomoral de vista, en el recodo del camino, envían su último diario adiós: ¡Viva el doctor Albiñana! ¡Viva España!

M. ROSA URRACA PASTOR (Continuación)

## CURIOSIDADES

### Los gigantes

Los hombres gigantes son excesivamente raros, afortunadamente. Porque los gigantes, contrariamente a lo que se creía en otro tiempo, no son, ni con mucho, los ejemplares de una raza fuerte y superior. El gigantismo por el contrario, lo mismo que el enanismo, es una verdadera enfermedad.

Los trabajos de los modernos antropólogos han demostrado que el gigante es un hombre en quien la infancia continúa, en quien el crecimiento no se detiene prudentemente a la edad en que el ser debe cesar de crecer. Los médicos que han estudiado el gigantismo aseguran que todos son diabéticos.

Los pobres están sujetos a muchos otros inconvenientes y males. En ellos la fatiga se produce más pronto que entre los individuos normales. No son aptos para un trabajo violento. Sus músculos son débiles, a despecho del volumen; sus nervios no tienen resistencia. Frecuentemente los gigantes se ven sujetos a la neurastenia, a la fatiga intelectual y a la tristeza.

El profesor Landouzy decía que «esos individuos de talla de álamo eran, casi todos, candidatos a la tuberculosis».

Citemos los más extraordinarios de esos fenómenos humanos:

El austriaco Francisco Winkelme, que a los veintiún años tenía dos metros con sesenta centímetros.

Henoch, que llegó a los dos metros cuarenta.

Francisco Hugo, que alcanzó dos metros treinta y que fué exhibido durante la exposición universal de París del año 1900. Y por último, el ruso Machnow, que en un circo recorrió el mundo entero. Media la friolera de dos metros con ochenta y dos centímetros.

Entre las mujeres también ha habido bastantes casos de gigantismo, aunque no en tanta proporción como en los hombres.

Citaremos el caso de miss Marian, que revolucionó a Londres en el año 1882. Era mujer de extraordinaria belleza y media nada menos que dos metros cuarenta y cinco centímetros. Murió soltera, a pesar de la extraordinaria propaganda que hizo de sus cualidades el célebre empresario Barnum buscándole novio por el mundo entero.

**ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)**

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito; cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

**ESTÓMAGO e INTESTINOS**

Venta en farmacias. Pidan foliote a Laboratorios Sáiz de Carlos, Serrano, 30. MADRID

# Anis Candela

## Aperitivo exquisito

# Gonzalez Byas

Agente en Alicante y su provincia: ASIN - Plaza de Gabriel Miró, 9, bajo

VINOS - Fino gaditano, Tio Pepe, Viña AB Sole  
CONAC — Tres copas Extra; Soberano; insuperable

### Servicio de pasajeros por Argella Francia, Marruecos y América

St. G. de Transports Maritimes a Vapeur de Marseille

Alcánte a Orán (directo) Duración del viaje diez horas, por el magnífico vapor "G. G. Laferriere"

Salida de ALICANTE todos los martes a las 7 de la tarde

De Alcánte a Marsella (directo) Por el magnífico vapor "G. G. Laferriere"

Salida de Alcánte todos los jueves a las 12 de la noche

De Alcánte a Argel (directo) Por el magnífico vapor "Sidi Brahim"

Próxima salida: 18 junio

Cle-France Amerique de Marsella

Para Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Buenos Aires

### IPANEMA

Saldrá el 5 de septiembre

Linia Pinillos de Cádiz para Ceuta, Cádiz y Casablanca

### DARRO

6 de agosto

para informes: J. y A. Lamaignere Paseo de los Martires 3, entre suelo—Alcánte

### Sección religiosa

SANTOS DE HOY Santos Alfonso de Ligorio, dr. id., Máximo, obispos: Esteban, papa, Teodora, Evodio, Rutilio, mártires.—La misa y oficio divino son de San Alfonso María de Ligorio, con rito doble y color blanco.

### Jubileo de la Porciúncula

El perdón de Asís, obtenido del papa Onorio III por el Sacerdote Patriarca San Francisco, llámase también de la Porciúncula, porque fué pedido al principio para aquellos que visitaran la iglesia de Santa María de los Angeles, llamada también Porciúncula. Era ésta una pequeña capilla muy antigua, levantada por algunos ermita-

ños en honor de María Santísima y situada cerca de Asís. Ocupada por los Benedictinos en el siglo VI, fué por ellos ampliada y habilitada, si bien dotada de muy poco terreno de donde le vino el nombre de Porciúncula. Frecuentada por San Francisco cuando aún era niño le era muy querida, por esto viéndola en ruinas, la restauró y estableció allí su morada. Allí el Señor lo favoreció con celestes visiones y para ella obtuvo de los Sumos Pontífices el privilegio inestimable de esta indulgencia llamada también «totius quoties», que fué después extendida a todas las iglesias de la orden Franciscana.

### SANTOS DE MAÑANA

La invención de San Esteban.—Santos Asprén, Eufonio, Pedro, obispos; Hermelo, mártir;

### Cruces Abanicos Medias

Grandes novedades de suprema elegancia en la

### PERFUMERIA

### LA CIUDAD DE ROMA

Alfámbra, 11

ALICANTE



Máquinas ALFA para coser y bordar (Fabricación española)

Garantizadas por 10 años de calidad superior y magnífica presentación

BICICLETAS - PIANOS - PIANOLAS - APARATOS DE RADIO MARCA «COLONIAL» - FONOGRAFOS Y DISCOS

### VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO CASA FERRER

ALBACETE San Agustín, 27

ALICANTE San Vicente, 8

Se necesitan Representantes conocedores de Máquinas en ambas provincias.



### INTERESANTISIMO

ZAPATOS para caballero especiales para esta casa a 13.50 pesetas par.

ZAPATOS para caballero en cosido «Goodyear» auténtico garantizado a 18 pesetas par.

Zapatos para SEÑORA y NIÑOS la mejor colección y a precios muy baratos, puede convencerse, mirando los escaparates lad CASA HUESCA: Sagasta 16 y Castaños 3

### Escuela de Preparación Militar

Director don Enrique Robles Tejeo Teniente coronel de Infantería Retirado

Los mozos del reemplazo de 1932 pueden hacerse de cuotas desde el día primero de Enero hasta el 31 de Julio. Pasada esta fecha prohibe la Ley acogerse a estos beneficios.

Todos servirán seis meses en un solo período sin interrupción. Los de cuota que deseen ser Oficiales de complemento, podrán obtener el empleo de Alférez en primero de Agosto. Los del cupo ordinario y voluntario en primero de Noviembre y primero de Febrero. Todos están licenciados a ascender a Oficial, devolviendo a los de cuota el importe de ésta. Para servir a Oficial deberán poseer el título de bachiller o tener curso de la mitad de una carrera.

No podrán ser de cuota los que no sepan leer y escribir. Esta Escuela de Preparación Militar tiene filiales en Orihuela, Elche, Elda y Casa del Prado (Pinosos) en las que pueden inscribirse los mozos de dichas poblaciones inmeditas en las mismas, abandonando sus ocupaciones.

En la de Elda, dará principio el curso en Septiembre. Información y gestiones en las Oficinas, por el director de las mismas.

Sagasta, 68.—ALICANTE

Dr. Juan Santaolalla del Hospital Provincial y de la Beneficencia Municipal Consulta todos los días excepto los domingos de 10 a 1 San Fernando, 48, principal

### La gobernadora del desierto Gracial

La rusa Nina Riabtzva-Demme, que tomando parte en una expedición científica, pasó dos años en la Tierra de Francisco José, ganándose la calificación de «la mujer más boreal del mundo», ha partido de nuevo con una expedición ártica y ha sido nombrada oficialmente gobernadora de la isla de Severjina-Semlia. Allí gobernará una colonia de tres hombres e inmensos desiertos de nieves y hielos, ya que la isla se halla situada en la llamada «zona del frío». El objeto de la expedición es estudiar la fauna y la flora de dicha isla.

Uno de los tres hombres, el radiotelegrafista Ioleff, es el marido de la directora de la expedición, Riabtzva-Demme.

En estos últimos años los rusos han confiado varias veces exploraciones árticas a mujeres, rompiendo con ello la superstición todavía viva entre los marinos de las regiones árticas, los cuales creen que la presencia de la mujer allí trae mala suerte para las expediciones. Aluden, en apoyo de su tesis, a la suerte corrida por el rompedor «Santa Ana», cuyo capitán Brussloff llevó consigo a su mujer en el año 1912; el rompedor no regresó jamás. Suerte análoga tocó poco después a otra expedición, cuyo jefe, el doctor Rusznoff, se hizo acompañar a los árticos por su prometida, también exploradora. El profesor Samoilevich tomó parte en esa expedición, pero abandonó con algunos otros la nave, antes de que ésta llegase a Nueva Semalia, para desaparecer para siempre.

Se halla vacante la plaza de secretario del juzgado municipal de Jávea.

Los aspirante habrán de presentar su instancias en un plazo de treinta días que comenzó el día diez y nueve del corriente.

### Movimiento del Puerto

ENTRADOS Domingo 31.—Cabo La Plata, español, de Huelva, con carga general. Jaime B, español, de Valencia. Lunes 1.—Ciudad de Alcánte, español, de Barcelona, con carga general y pasajeros. Génova, alemán, de Hamburgo, con carga general. Río Francolí, español, de Cádiz, con plátanos de Canarias. Cabo blanco, español, de Cullera, con carga general. Doris Ursino, italiano, de Sfax, con fosfato.

DESPACHADOS Allante, español, para Ibiza y Palma de Mallorca, con carga general y pasajeros. Baime B, español, para Valencia y Barcelona, con carga general. Cabo La Plata, español, para Valencia y escalas hasta Marsella, con carga general. Génova, alemán, para Barcelona, Génova y Hamburgo, con carga general. Río Francolí, español, para Valencia, Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas, con carga general. Cabo Blanco, español, para Cartagena y escalas hasta Bilbao, con carga general.

Venta de automóviles: Se venden en estaco como nuevos 15 automóviles de diferentes marcas y a precios baratísimos.

CASA SERRANO Neumáticos y accesorios Plaza de la República 9 EL CHE Telé. no, 154

### 'ADRIA'

Societá Anónima di Navigazione Marítima Servicio quincenal directo

Londres y Hamburgo EL VAPOR «PASCOLI» Saldrá de Alcánte el día 8 de Agosto

EL VAPOR «CARDUCCI» Saldrá de Alcánte el día 24 de Agosto

Para informe a su consignatario Francisco Visconti Morafa, ALICANTE

Las cerraduras que Vd. tiene no valen nada si no están protegidas por el apr rato patentado

¡ALTI! Coneste aparato no podrán robarle ni de día ni de noche Quien lo ve lo compra

Para explicaciones y venta dirigirse al Representante exclusivo para toda España Gaspar Orta Martín-Maisonave número 41

Visite Vd. las oficinas

### Gas Alicante

y pida presupuesto de instalaciones

### Gacetillas

Con «un centimo», sus gallinas darán un huevo diario; no se picarán ni pondrán sin casaca; no se comerán los huevos.—Pienso «López», en Drogerias.

SEÑORA se ofrece para acompañar niños o señora de compañía. Se ofrece también para quehaceres de casa, para dentro o fuera de Alcánte.

Se cogen puntos en toda clase de medias.—Calle de Rafael Terol, 29, bajo.

—En casa nueva situada frente al mar en la playa del «Babel» se alquilan pisos muy ventilados y soleados.— Junto al cuartel de Carabineros.

Señorita SUECA que conoce ya el español y habla perfectamente francés, inglés y alemán desea plaza de INSTITUTRIZ en España.

Dirigirse a Spanska Skolan (Escuela española) Kungsgatnal 71, STOKHOLM (Suecia).

Se halla vacante la plaza de secretario del juzgado municipal de Jávea.

Los aspirante habrán de presentar su instancias en un plazo de treinta días que comenzó el día diez y nueve del corriente.

### Laboratorio Médico de Adolfo Mangada

(Hijo del doctor Mangada) Plaza Castelar, 6 ANALISIS CLINICOS AUTO Vacunas Vacunas Fundado en 1914.

### Horario de trenes

Entre Alcánte y Murcia DE ALICANTE A MURCIA

Salidas de Alcánte: a las 6'45 y 16 Salidas de Elche: a las 7'20 y 16'4

DE MURCIA A ALICANTE Salidas de Murcia: a las 19'30 y 20'10.

Salidas de Elche: a las 11'42 y 22'03.

Los trenes descendentes, de la mañana de Alcánte y de la noche de Murcia, son directos entre Alcánte-Granada y Viceversa.

DE ALICANTE A ALQUERIAS Salidas de Alcánte: a las 8'45 y 18'35. Salidas de Elche: a las 9'55 y 19'20.

DE ALQUERIAS A ALICANTE Salida de Alquilerias: a las 7'40 y 15'40. Salidas de Elche: a las 9'37 y 18'25.

DE ALICANTE A ELGHE Salidas de Alcánte: a las 13'20 y 31. Salidas de Elche: a las 14'15 y 1'250

### Veraneantes

En Biar, en la Calle más céntrica y concurrida de la población se alquila o vende una preciosa casa de construcción moderna, dotada de agua corriente, instalación eléctrica.

Para tratar, dirigirse al Capellán de las Monjas de Benjéama

### Veraneantes

—Se alquila un primer piso casa recién construida a la salida de Muchamiel. Sol todo día. Inmejorables condiciones. Parada del autobús en la misma puerta.

Razón Gravina 17.

### Tintorería LA FAMILIAR

de Lolita Barberá de Piñón

Señoral Caballero

Quiere limpiar, teñir o planchar el traje, abrigo, trinchera, guantes, pieles u otras prendas?

Visite esta su casa y en ella encontrará la máxima economía, esmerado servicio y rapidez, en la ejecución de todos los trabajos.

Limpieza a seco, tintes sólidos, lutos en doce horas y transformación de negro a color, con toda clase de garantías.

TODOS ESTOS SERVICIOS LO ENCONTRARA EN ESTA SU CASA:

CASTAÑOS, 19 (Frente a Instituto de Belleza «Femina»).

### Cañamos rastrillados y en rama

José Salinas Miralles

Callosa de Segura



Un clavo puede atravesar la cubierta, pero... al llegar al refuerzo de la cámara, se dobla, sin perforar... y, si atraviesa, queda completamente aislado por la misma goma...

EVITANDO EN CONSECUENCIA LAS PERDIDAS DE AIRE

### ¡NO MAS PINHAZOS!

La cámara ORIGINAL GALINDO evita pinchazos y reventones y prolonga la vida del neumático.—Referencias de miles de automovilistas satisfechos

PIDALAS A HIJO DE ANDRES HERRERO

M ayor ALICANTE

### Hotel Samper

### PLUS ULTRA

Compañía Anónima de Seguros Generales

Capital suscrito 4.000.000 de pesetas Desembolsado 2.500.000 pesetas

Srosesini pagados hasta 31 diciembre de 10.592, 439, 71

Domicilio Social y Dirección: Madrid, Plaza de las Cortes, 6

Vida-Incendios-Accidentes

Responsabilidad Civil

Maquinaria, Transportes, Robo-Molín

(Autorizado por la Inspección General de Seguros y Ahorro)

### Mandarina Tenis Digestónico estomacal